
発⾏：⻑門市総務課庁舎建設準備室 

ワークショップニュースワークショップニュースワークショップニュースワークショップニュース    

『新しい『新しい『新しい『新しい庁舎庁舎庁舎庁舎をみんなで考えよう』をみんなで考えよう』をみんなで考えよう』をみんなで考えよう』    

    

はじめにはじめにはじめにはじめに    

    

 平成 31 年度に竣工予定の長門市新庁舎について、 

本市の将来を担う中学生を対象に 

『長門市役所新庁舎建設中学生ワークショップ』を 

11 月 8 日（日）に開催し、市内の中学校 5 校より 

17 名の生徒に参加頂きました。 

 

 学業や部活動で多忙のところ、貴重な休日の時間を 

 割いて頂き誠に有難うございました。 

 

 

 

 

  参加者 

■菱海中学校 

竹島 昴汰くん 杉村 和俊くん 河野 輝くん 

■日置中学校 

吉田 聡志くん 福田 紘斗くん 

■深川中学校 

横田 優作くん 清輔 司隆くん  

末永 杏奈さん 和田 希 さん 小崎 萌江子さん 

■仙崎中学校 

  原田 海豊くん 末永 竜也くん 

  三輪 朱理さん 林 寿弥礼さん 

■三隅中学校 

  池永 優斗くん 中野 祥大くん 

  山村 さくらさん 

 

 

 

 

 

 

１１１１．．．．市庁舎市庁舎市庁舎市庁舎とはどんなところとはどんなところとはどんなところとはどんなところ？？？？    

普段はあまり訪れる事の少ない市庁舎について、 

市のしくみや役割・機能を説明しました。 

 

 

 

２２２２．．．．事例紹介事例紹介事例紹介事例紹介    

新庁舎の設計を担当する設計共同企業体を代表して、

東畑建築事務所が最近建設された庁舎を紹介しまし 

た。より新庁舎に対してのイメージが膨らみました。 

    



    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

４４４４．．．．テーブルワーキングテーブルワーキングテーブルワーキングテーブルワーキング    

見学で発見した、良い所・改善案・あったらいいなと

思う所など、意見をまとめていきます。 

テーマは『長門らしさ』『自由テーマ』です。 

３３３３．．．．現庁舎見学現庁舎見学現庁舎見学現庁舎見学～～～～見学見学見学見学によるによるによるによる情報収集情報収集情報収集情報収集～～～～    

ワークショップを行うに当たり、現庁舎の現状把握とし

て、見学を行いました。良い所や改善して欲しい所、

また先の説明による機能など実際に見て理解して貰

いました。 

■屋上からの望める長門の自然 

■屋外の状況についても確認している様子 

■市長席に座ってみた（市長室において） 

■色々な気付きをメモしている様子 

■議長席に座ってみた（議場の説明を受けている様子） 

■Ｂグループ                        

■Ｃグループ                        

■Ｄグループ                        

■Ａグループ                        



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

Ａグループまとめ 

 

 

『長門らしさ』とは 

■情報発信の場を設ける 

（食文化・温泉・金子みすゞ等の文化人） 

■自然を生かす（海・山・川・緑の美しさ） 

『自由テーマ』 

■収納を多く    ■窓を大きく明るい庁舎 

■トイレ、通路等を広く取り、バリアフリー化 

■わかりやすい庁舎   ■オープンな庁舎 

■多目的に使える（庁舎内・屋上・駐車場） 

明るく誰もが使いやすく、気軽に入れる、 

豊かで美味しい庁舎 

Ｂグループまとめ 

 

 

『長門らしさ』とは 

■長門の色をデザインに取り込む 

 （海の青・山の緑・ミカンの黄・黒かしわの黒） 

■文化ギャラリーを設ける（金子みすゞ・香月泰男） 

『自由テーマ』 

■便利な庁舎（階段を緩く・トイレを広く・バリアフリー  

  化・窓が拭けるベランダ） 

■快適な庁舎（休憩スペース・Ｗｉｆｉ等の通信環境） 

■オープン化（間仕切りを無くす・廊下を広く等） 

長門の色を発信し、みんなに 

親しまれる庁舎 

Ｄグループまとめ 

 

 

『長門らしさ』とは 

■情報発信の場を設ける 

（Ｗ杯ラグビー等、長門の行事・イベント等） 

■自然を生かす（周辺の木を生かす。眺望など） 

『自由テーマ』 

■多目的トイレを各階に設置して欲しい 

■分かりやすいサイン（総合案内板・各部署） 

■くつろげる交流スペースが欲しい 

 （待合交流広場・屋上交流広場等） 

大人から子供まで市民に受け入れられ 

利用しやすい庁舎 

Ｃグループまとめ 

 

 

『長門らしさ』とは 

■長門の文化人の石碑を設置して欲しい 

■自然を生かした公園を作る 

■長門を一望出来る展望台を設ける 

『自由テーマ』 

■バリアフリー化を図る 

■分かりやすいサイン計画（色分け等） 

■吹抜空間（天井を高く・明るい館内・風通し） 

■西側に緑のカーテンを設ける（日除け・環境配慮） 

地元の人が利用できる明るい庁舎 

親親親親しみのあるしみのあるしみのあるしみのある庁舎庁舎庁舎庁舎    人人人人にやさしいにやさしいにやさしいにやさしい庁舎庁舎庁舎庁舎    

■情報発信の場 

■自然の豊かさを取り込む 

■長門の『色』を生かす 

■交流スペース 

■ギャラリースペース 

■文化人の石碑 

■長門を一望出来る展望台 

■オープン化 

■吹抜空間 

■バリアフリー化 

■多目的トイレを各階設置 

■分かりやすいサイン計画 

■自然の豊かさを取り込む 

■ギャラリースペース 

■廊下を広くする 

■収納を多く設ける 

■窓を大きくし明るい環境 

全体まとめ 

新新新新

庁庁庁庁

舎舎舎舎    



    

        ５５５５．．．．記念撮影記念撮影記念撮影記念撮影～～～～アンケートアンケートアンケートアンケート記入記入記入記入～～～～    

                    閉会にあたり、ワークショップに参加した市内中学生を代表する精鋭達の記念撮影を行いました。 

将来、長門市を担う人材として大きく成長する事を願っています。 

また、皆さんのアンケート結果を示します。（抜粋） 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

ファシリテータより 

 

この度のワークショップは、とっても楽しく、また有意

義なものになりました。参加してくれた中学生諸君、

本当にありがとう。新しい市庁舎が出来るまでには

あと４年程度かかりますが、長門らしい建物が出来

ることをみんなで期待して待ちましょう。このワークシ

ョップを契機に、今後も長門市政に子ども達が直接

意見を述べたり、提案をする事が出来る機会が増

える事を期待しています。 

また皆さんが将来多方面で活躍される人材に成長

することを願っています。 

設計チームより 

 

今回のワークショップを通じて、皆さんの考える力、

アイデア、コミュニケーション能力の高さに驚かされ

ました。皆さんのパワーで私たち設計者も心を動か

されました。設計に盛り込みたい事が山ほど発見

出来、可能な限り表現して行きたいと思います。 

この先、設計業務も山場を迎え、多難を極めると

思いますが、今回のワークショップでの皆さんの想 

いと、パワーを思い出し、励みにして頑張ります。 

新しい長門市役所が日本全国へ誇れるものに、そ

して皆様が誇れる長門市になるよう全力で取り組 

んで参ります。 

もっと多くの参加者が

あれば、より良い意見

がでたのではないかと

思いました。 

新しい庁舎が出来るの

が楽しみです。僕の案

が活かされるといいな。 

少し時間が足りなかった

けど、他校の人達と意見

交換が出来て良かった。 

自分の住む町の庁舎がどのようになっ

ていたのかなんて知らなかった。今

回、これほど真剣に庁舎について考え

ることが出来て良かったです。 

みなさんに多く

の協力をしても

らいました。あり

がとうございま

した。 

ワークショップと言うやり方で色々と

話せることが出来て良かったです。 

と ても 話 し や

すい雰囲気で

楽しかった。 

新しい庁舎が

楽しみです。 


